
Conseil d'école du 5 novembre  2015  18h  -  école Saint Exupéry CHAURAY  

 

Les membres du conseil d’école : 

Absente excusée : Mme Boulineau Inspectrice de l'Education Nationale 

 

 Mr. Mathieu : Délégué Départemental de l'Education Nationale absent excusé 

 

Les enseignants de l'école : 

Présents : 

Mr. Ruault : Directeur de l’école et président de séance 

Mr. Gendron, Mme Laucoin, Mme Cailbault , Mr. Houitte,  Mr. Biraud, Mme Huort, Mr. Decroix, 

Mme Menay, Mme Arrivé, Mme Millet, Mme Adam, Mme Texereau (maîtresse E),  Melle Lefèvre 

Mme Adam :  Secrétaire de séance 

Absentes excusées : Mme Lalande, Melle Renaud 

 

Les parents élus aux élections du 16 octobre : 

 Mme Félix,  Mme Macé ,  Mme Renault ,  Mme Métayer-Myrtil, Mme Breliaud ,  Mme Vidoni,  

Mme Launay , Mme Guillemet, , Mme Pissy , Mr Monteil, Mme Lorin 

absents excusés: Mme Caron, Mme Pichon, Mme Bouillé 

 

L’équipe municipale : 

Mr Bertrand : conseiller municipal membre de la commission scolaire. 

Mr Toribio : Directeur Général des Services de la  Mairie 

Absents excusés : Mr Brossard : Maire de Chauray, Mme Musellec : Adjointe aux affaires scolaires  

Mr. Printemps : Directeur des affaires scolaires et Responsable du restaurant scolaire 

 

Ordre du jour :  

                 Résultats des élections au conseil d'école 

                 Effectifs  

                 Règlement intérieur de l’école 

                 Projets pour l’année 2015-2016 

                 Réactualisation du document unique 

                 Projet de la municipalité concernant les écoles suite aux constructions récentes et futures. 

                 Projets de travaux et équipements  

   

                 Questions  du comité des parents élus : 

                    Sol du préau glissant  

                 Problème de sécurité à la sortie des écoles. 

Résultats des élections au conseil d'école 

Il y a eu 218  votants sur 631 inscrits, 33 % de participation,  en baisse de 3 % par rapport à la 

participation de l’année dernière. 

Par rapport au fait qu'il n'y ait qu'une liste, les parents font l'effort de voter quand même. 

 

Effectifs  

356  élèves dont 10 élèves de ULIS. ( 358 élèves en 2014-2015  à la même période) il y a eu 2 

radiations pendant les vacances de Toussaint et des  nouvelles inscriptions en attente. 

Actuellement, 5 enfants de la communauté des gens du voyage sont inscrits. 

 

CP  Anne Sophie Arrivé et Rachel Maillet   26 élèves 

CP  Laurence  Laucoin 26 élèves  

CP- CE1  Béatrice Cailbault  24 élèves ( 16+8) 



CE1 Yann Gendron 24  élèves 

CE1  Jean Pierre Houitte 27 élèves 

CE1- CE2  Julie Menay    26 élèves ( 15+11) 

CE2   Arnaud Biraud 26 élèves 

CE2 Sandrine Huort 26 élèves 

CM1  Olivier Decroix  et Rachel Maillet 29 élèves  

CM1  Karine Lalande 28 élèves  

CM1-CM2  Joséphine Renaud et Eva Lefèvre 27 élèves (17+10) 

CM2  Sophie Millet et Rachel Maillet  28 élèves  

CM2  Céline Adam  29 élèves 

ULIS  Aurélie Jumeaux et Rachel Maillet 10 élèves 

 

Taux d'encadrement : 26,6 élèves par classe  (comme l’année dernière) 

Pour demander une nouvelle ouverture, il faudrait 365 élèves.  

A ce jour, les prévisions pour l’année prochaine ne sont pas encore connues, en attente des effectifs 

des grandes sections ( ? CP ,  75 CE1,  62 CE2,  74 CM1 et   68  CM2 ) 

 

Présentation des autres adultes de l’école 

- Françoise Texereau : enseignante du RASED (Réseau d'Aides Spécialisées pour les Enfants 

en Difficulté ). Mme Texereau est affectée au secteur de Chauray / Chaban et le secteur de 

La Crèche. (1200 élèves) Activités en petits groupes, prise en charge des enfants en 

difficultés  

Le réseau est constitué d'une psychologue scolaire (Mme Taveau Nadine)  et d'une enseignante 

spécialisée aide à dominante pédagogique (maîtresse E). 

Les coordonnées du RASED sont indiqués dans le document de rentrée. 

Une aide pédagogique peut être mise en place en petit groupe en lien avec le travail de la classe 

pour une période (entre 2 vacances) autour de la lecture et des mathématiques. Le projet d'aide 

peut être reconduit si besoin. Les interventions se font prioritairement sur les classes de GS 

(prévention), CP, CE1 et CE2. 

Nadine Taveau : psychologue scolaire et Nathalie Thomas : psychologue scolaire pour les élèves 

de la ULIS. La psychologue scolaire cherche ce qui peut bloquer l'enfant pour apprendre. Elle 

fait des bilans et des suivis sur le temps scolaire, elle travaille sur les relations avec les familles.  

- Mme Luer: médecin scolaire pour le secteur de Niort 

- Jacques Chaboissant  :  enseignant référent qui assure le suivi de scolarité des enfants 

handicapés , vient aux réunions dans les écoles pour préparer les projets personnalisés (PPS) 

- Aurélie  Aide à la Vie Scolaire pour les élèves de l' ULIS   

 Djamila Colombo, Marlène Thibal-Maziat,  Aides à la Vie Scolaire pour des élèves de CE1 et 

CE2  

 

Règlement intérieur de l’école : 

Cette année, à titre d’essai, l’accueil des CP et CE1 se fait directement dans les classes par les 

maîtres et maîtresses à partir de 8h50. Les élèves s’installent dans le calme, préparent leur matériel, 

lisent ou font des activités calmes et la classe commence ainsi à 9h. 

Les élèves sont plus posés. L'expérimentation pour l'instant est concluante et va se poursuivre. 

L’entrée des élèves se fait le matin à 8h50 par le portillon. Des adultes assurent la surveillance  à 

l’entrée de l’école et dans la cour. Le portillon est fermé le soir à 16h30. 

La sortie des classes dans les 2 bâtiments  se déroule bien avec la carte. (En cas de perte, il ne faut 

pas hésiter à en demander une autre). La remise des enfants aux familles se déroule aussi sans 

difficulté.  

La même carte de sortie est utilisée après les APS et le mercredi midi ou 13h. 

Quand un enfant n'a pas sa carte de sortie et que les parents ne sont pas joignables, l'enfant va en 



garderie. 

Si l'élève perd sa carte, il faut en redemander une. 

Vote du  règlement intérieur de l’école : le règlement est accepté à l’unanimité. 

Il est consultable sur le site de l’école.  

Rappel : 

- interdiction des médicaments à l'école 

- Prévenir en cas d'absence d'un enfant : par mail, par téléphone (donner Nom et classe de l'enfant) 

- Pas de jeux de valeur, de cartes échangeables . 

 

Projets d'actions pour l'année : 

Pratiques artistiques : 

 Visite de l’exposition " Où vas-tu ? » de Rémy Polack et ateliers à Saint Marc La Lande pour 

toutes les classes de l’école. Exposition variée: sculptures, dessins, gravures. Visite de 

l'exposition + atelier pendant 1 heure. Ce sera repris en classe. 

 Spectacles au CAC et JMF : Toutes les classes de l'école vont participer à un spectacle au 

CAC ou au JMF .   

 «École et cinéma" pour  les CP, les CP-CE1, les CE1,  les CE2, CM1,  et les Ulis. Il y a 3 

séances par an au cinéma du Moulin du Roc.Il s'agit d'étudier 3 films, thème, musique, 

réalisateur... 

Participation de classes au prix littéraire de la CAN sur le thème de «Les goûts et les couleurs » avec 

vote en avril pour les élèves de cycle 2 et les Ulis . Les élèves de CM1-CM2 et CM2 participent au 

prix littéraire des Incorruptibles. 

 Lecture de livres par les CM2 aux élèves de CP et ULIS ( contes de Noël) 

 Lecture de livres pendant la pause méridienne pour les élèves de CP et CE1 par les 

bénévoles de l’association « lire et faire lire »  deux fois par semaine.  

             Sorties régulières à la médiathèque de Chauray. 

 

EPS et instruction civique : 

 8  classes de l'école sont affiliées à l'USEP, association sportive pour les écoles primaires et 

vont participer à des rencontres inter classes ou de masse (rencontres athlétisme   en mai, 

rugby ...) avec des objectifs civiques ( respect des autres, des règles...) 

Activités escrime, lets play criket, mini raid multi sports, sport et handicap. 

Ateliers vélo à la 3ème période pour les CM1-CM2 et CM2. Validation de l'APER ( Attestation à la 

Première Education Routière) et sorties à vélo à proximité de l'école. 

 

Éco-Ecole :  

L ’école est inscrite au programme éco-école. Après les thèmes des déchets, de l’eau et de 

l’alimentation, de la biodiversité, le sujet travaillé cette année sera celui des solidarités.  Le 

1
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 comité de suivi aura  eu lieu le 16  novembre avec des enseignants, des éco-délégués 

élèves et des parents . 

Parents volontaires : Mme Pissy, Mme Renault, 

 

Des activités vont être programmées en prenant en compte  le  diagnostic réalisé sur l’école. ( 

activités le comité handisports des Deux Sèvres, activités avec l’EPADH, avec Solidarité 

Laïque, avec le comité de jumelage de Chauray, avec Action contre la faim, opération un 

cahier un crayon, festivités avec la communauté des gens du voyage…) 

 

Correspondances,  échanges 

 Les élèves de la Ulis avec la Ulis de La Crèche 

 Les CM2 de Mme Millet avec une classe de 6ème du collège Gérard Philipe ? 



 Les CM2 de Mme Adam travaillera avec une classe du collège Gérard Philippe autour du 

SLAM. 

 La classe de Mme Peignelin enseignante à Nantes va correspondandre avec la classe de Mme 

Laucoin 

 

 

Le site de l'école est réactualisé régulièrement, des informations sur la vie de l'école sont en 

ligne. 

Les sorties sont financées par les parents d’élèves (coopérative), l’association de parents (sous 

forme de subvention) et par la municipalité (qui verse un peu plus de 31 euros par enfant).  

De plus, la plupart des sorties ne pourrait pas se faire sans la mise à disposition d’un car par la 

municipalité et sans la grande disponibilité du chauffeur : M. Fédeau. 

La mise en place des APS modifie  l’utilisation du bus qui est utilisé tous les jours de 15h à 16h30 

par les APS. 

 

 

 Projets de travaux et équipements  

2 nouveaux vidéo projecteurs interactifs vont être  installés pendant les vacances de Noël, il sont 

financés  par la mairie. Mr Ruault remercie  la municipalité pour ces financements.  

Des classes vont être rénovées ( retrait de la moquette murale), celle de Mme Menay a été réalisée 

pendant les vacances de Toussaint. 

 

Réactualisation du Document Unique d’Evaluation des Risques. 

Le DUER est un document obligatoire ( décret de novembre 2001) dans toutes les entreprises 

privées et publiques. Il permet d'élaborer une démarche globale de prévention. 

La Direction Académique a demandé  aux écoles de réactualiser  ce document qui est en 2 parties : 

les risques dépendant des lieux, les réponses sont apportées par la mairie et les risques psycho-

sociaux, les réponses sont apportées par l'administration. 

Des risques importants dépendant des lieux notés en juin 2014 : fils et câbles non protégés en salle 

informatique, portes sans système anti-pince doigts, entrée du personnel  pas éclairée et et flaques 

d'eau, moquettes sur les murs de certaines classes 

 

Les risques psycho-sociaux ont été transmis à la Direction Académique et au comité d'hygiène, de 

sécurité et des conditions de travail, ils concernent le stress , la médecine de prévention . 

La mairie a apporté des réponses aux risques dépendant des lieux : 

les sécurités anti-pince doigts ont été installés dans le self, 2 lampadaires ont été installés sur le 

parking des  personnels, les flaques d'eau ont été rebouchées. Du mobilier tables et chaises ont été 

achetés pour faciliter des réunions pour les adultes. 

Il reste des fils et câbles à protéger dans la salle informatique et 2  classes avec moquette à rénover, à revoir 

le revêtement glissant d’accès à l’école, l’éclairage insuffisant dans les couloirs du petit  bâtiment. 

L'administration a notamment instauré des sessions d'une demie journée ou une journée pour la gestion du 

stress et cette année gestion des conflits. 

Après échanges en conseil des maîtres, il est rajouté au DUER : problèmes de nuisance sonore sous le préau 

(utilisation d'un sonomètre pour mesurer les nuisances?), problème de température élevée dans certaines 

classes pendant des journées de fin d’année scolaire.  

Il est posé la question : quand la température dans une classe  est-elle jugée trop importante ? (il a été relevé 

32 ° en mai juin dans certaines classes) 

Peut-on interpeller le médecin scolaire sur cette question ? 

La galerie semble en mauvais état, la toiture également. Il est demandé aux services de la mairie de se 

pencher sur la question. 

Côté administration : problème de la médecine scolaire inexistante, gestion des conflits, comment 

gérer des enfants en crise, gestion de la voix, changer d'orientation en cours de carrière. 



 

 

Quel est le projet de la municipalité concernant les écoles de Chauray en tenant compte des 

constructions récentes et futures ? 

Responsable de la mairie : 

Entre 40 et 60 constructions potentielles sont au  programme en 2016, 35 logements sociaux en 2016-2017 

La mairie remarque que la rotation de la population est plus importante depuis la construction des logements 

sociaux, mais il n'est pas possible pour le moment d'avoir une idée précise de l'augmentation éventuelle des 

effectifs. 

Quant à la manière de gérer une augmentation éventuelle des effectifs, il est possible de rajouter une classe 

dans les bâtiments existants ( bibliothèque cycle 3). 

Réflexion sur l'organisation des classes sur les écoles de Chauray (Chaban et Chauray) : à Chaban il pourrait 

être envisagé d'accueillir davantage d'élèves. Réflexion conduite sur un  agrandissement de l'école de 

Chaban pour rééquilibrer l'accueil sur les deux sites. Les élus prendront la décision le moment venu. 

 

Projet travaux et équipements : 

- deux tableaux blancs interactifs  seront installés dans deux classes la première semaine de décembre. 

-  la mairie a prévu d'installer deux nouveaux vidéo-projecteurs interactifs l'année prochaine 

 

 

 

Questions du comité des parents élus : 

En cas de pluie ou d’humidité, le sol du préau est glissant. 

Changer le revêtement ? : le gratter, le recouvrir d'une revêtement plus râpeux. 

 

Problème de sécurité à la sortie des classes. 

Passage piéton boulevard des Arandelles : enfant a traversé le passage piéton mais une voiture a 

failli le renverser 

Pourquoi n'y aurait-il pas un agent pour assurer la sécurité au moins d'un passage piéton ? Sur les 

créneaux courts du matin et après-midi. 

Mairie : la mairie va revoir ce qu'il serait possible de faire pour sécuriser la sortie  

 

Question du pédibus : abandonné depuis quelques année, faute d'adultes volontaire mais cela 

permettrait de désengorger les abords de l'école. 

Y aurait-il un moyen de relancer ce projet ? Surtout que l'école étant éco-école cela pourrait être 

intéressant 

Idée de la mairie : faire appel à des retraités bénévoles pour accompagner les enfants  

Opération sécurité routière va être reconduite auprès des parents pour les sensibiliser sur la bonne 

manière d'amener ses enfants à l'école. 

 

Un spectacle de Noël financé par la mairie  va être proposé à tous les élèves les 14 et 18 décembre. 

 

 

La secrétaire de séance : C.Adam 

Le président  de séance : A.Ruault 

 

 


